

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: idem, idem.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50 »
En id. id. un año 6'00 »
Pagando un año anticipado 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

PARIS

INSTRUCCION Y EDUCACION

Dos periódicos, que distan mucho de compartir nuestras ideas, *Le Journal des Débats*, órgano del liberalismo doctrinario, y *Le Temps*, protestante, lanzan el grito de alarma sobre uno de los signos más desconsoladores de nuestro tiempo: el progreso de la criminalidad precoz.

De las instructivas estadísticas publicadas recientemente por el doctor Henrot, de Reims, resulta que el número de delincuentes de derecho común de 16 á 20 años de edad, que en 1830 ascendía á 6.900, se elevó en 1840 á 9.000; en 1850 á 13.900; en 1860 á 18.500; en 1870 á 19.500; en 1880 á 23.300; en 1890 á 27.300; en 1900 á 30.000 y algunos centenares más, y en 1905 á 31.400.

El doctor Henrot no ha terminado su trabajo relativo al año 1907, pero cree poder afirmar desde ahora que el total de aquel año se acerca á 40.000.

Los dos periódicos citados consignan esos efectos del mal, y discurren sobre sus causas y sus remedios.

Las causas de esa progresión aterradora, dicen, son principalmente el alcoholismo, la «fatalidad» (!) económica que arranca á la madre de familia del hogar, dirigiéndola al taller, á la fábrica ó á la tienda, y las facilidades incesantes que la ley concede al divorcio y que tienen por resultado multiplicar el número de niños moral y materialmente abandonados.

En un órgano protestante y otro liberal empedernido, defensores ambos del divorcio, la confesión es preciosa, y debe retenerse.

En cuanto á los remedios discurridos por los dos diarios, se reducen á poner cataplasmas á una pata de palo: aumentar el número de escuelas, por supuesto laicas, ó sea de focos de infección; obligar con peras severas á todos los padres á enviar á ellas á sus hijos hasta los catorce años, y después, hasta los diez y ocho, á cursos suplementarios, abrir talleres en los que se recoja, aunque sea á viva fuerza, á todos los vagabundos, etc., etc.

Nada de eso sería eficaz, porque nada de eso extinguiría las raíces del mal, el cual consiste precisamente no tanto en la falta de instrucción como en la falta de educación, que son cosas muy distintas.

Fernando Buisson, calvinista como *Le Temps*, que ha sido por espacio de más de veinte años director general de Instrucción, y que, por lo tanto, es quien ha formado, pedagógicamente, las generaciones que hoy entran en la vida pública, se horroriza de que el último censo militar demuestre que en el cupo de quintas del año pasado había casi 30.000 analfabetos.

Pues no son esos los peores: los analfabetos son malos pasivos, que sólo se hacen daño á sí mismos; los verdaderos perversos, porque contaminan á los otros, son los que han aprovechado algo de la enseñanza laica, los que han aprendido á leer en la *Guerre Sociale*, *La Voix du Peuple*, ó sea *L'Humanité*, los que pueden gallear como «oradores» de club en los Sindicatos, los que han recibido un barniz de instrucción superficial, quedando en el fondo absolutamente ineducados.

No hay pueblo en Europa, y yo pienso que en el mundo, que pueda disputar el primer puesto en pedagogía á Italia.

Veinte largos años de permanencia en aquel

hermoso y desdichado país me han enseñado á conocer, al par que sus defectos, sus relevantes cualidades.

Pues bien, en Italia (me refiero principalmente á las clases populares) la regla general es que la primera educación, la que coge al niño como cera virgen, y deja en su alma huellas indelebles, la dan mujeres y no hombres.

El niño no pasa al maestro hasta que la maestra, casi siempre Hermana de una Orden, ó profesora cristiana á lo menos, le ha enseñado los rudimentos de las primeras letras.

Aquí también, en Francia, estaba muy admitida la costumbre de las clases pobres de enviar los niños antes que á ninguna parte á la escuela de las Hermanas, de donde sólo pasaban á las de los Hermanos cuando ya sabían leer y escribir.

Desde este año lo han prohibido los hombres del *bloc*, y las pocas escuelas de Hermanas que aún se toleran, á *fortiori*, por falta de edificios y personal laicos, no pueden admitir en adelante más que niñas.

Detalle que comprueba, dicho sea de paso, la verdad de la observación formulada, con gran profundidad de pensamiento, por Luis Veuillot, sobre la «asistencia diabólica» de los ímpios, remedo infernal de la gracia ó asistencia divina.

Los que desbaratan aquí la enseñanza son verdaderos jumentos, que no ven más allá de sus narices, é incapaces de un raciocinio.

Sin embargo, el diablo los asiste, y por instinto satánico han dado en el clavo prohibiendo una de las cosas que, á la larga, más bienes habían de reportar á los niños.

Estos se hallan sentenciados en Francia, irremisiblemente, á no recibir ninguna educación.

Podrá, si se quiere, á fuerza de leyes draconianas, y de gastar millones á carretadas, convertirse cada francés en un «sabio», que sepa no sólo leer y escribir, sino matemáticas, lenguas, y todos los refinamientos de la enseñanza superior; pero todo sin educación, ó sea sin base.

Es decir, que, con las leyes vigentes, se podría llegar á hacer «sabios», nunca hombres.

Y, como el desarrollo de la inteligencia se lograría á costa de la hipertrofia de la conciencia y del sentimiento, el ideal á que puede aspirar la República francesa, con la legislación escolar que ha impuesto, es el de formar criminales que maten y roben con mucha «sabiduría».

FRANCISCO MELGAR.

CUANDO LAS OCAS...

Dedico estas líneas al músico que en Venecia tocaba el trombón el 20 de septiembre último.

...El gondolero gustaba mucho de conducirme á bordo, porque soy un buen muchacho, porque le engrasaba el remo, y además porque no le fatigaba gran cosa...

Cuando encontraba un rincón que pintar en un viejo canal de variado colorido, le decía con el puro acento que me caracteriza:

—¡Beppo... fuma tu pipa!

Entonces él encendía tranquilamente su garibaldina y, colocándose en el fondo de la góndola, ganaba dos liras cada hora por soñar y fumar.

Cierta tarde volvíamos algo retrasados. Beppo, que sentía hambre, lanzaba sobre la verde superficie su negra góndola y, haciéndola correr como una flecha, apenas si moderaba la

marcha un instante en los recodos del canal, para advertir á sus colegas con el grito: ¡eh!...

Y á medida que dejábamos atrás los retirados canales para acercarnos al centro, á nuestro alrededor la vida y animación se hacían más intensas; bonitas góndolas, ornadas con bandas de seda de los colores de sus dueños, pasaban rozando á la nuestra á manera de pájaros inmensos; palacios históricos aparecían á nuestra vista apretados unos contra otros y reflejando en las aguas profundas sus mármoles bellos deslucidos por los siglos...

Después el bullicio del gran canal, la emoción que sobrecoge á todos cuantos saben algo de la historia de aquella ciudad única en el mundo, apasionada por la gloria y por el arte, y no contenta con ser solamente la perla del Adriático, sino considerándose como joya viviente y corazón del mundo...

Y allá abajo, á lo lejos, destacándose sobre los dos velos azules, el cielo y el mar, la fachada de San Marcos perfila en el espacio el admirable bordado de sus esculturas, en las cuales han trabajado las manos innumerables y piadosas de los pasados siglos.

¡Si todo esto pudiese hablar! — me decía á mí mismo: — todas estas maravillas de las iglesias, todos estos santos cuyos nombres evocan pasadas glorias... estos *campaniles*, que vieron tan á menudo partir las cruzadas para la guerra santa...

Pero, ¿que digo!...

Todo habla aquí, en esta ciudad del silencio, que no posee ni carruajes, ni caballos, ni árboles... en esta Venecia única, inmenso relicario azul, donde todos los recuerdos de fe y de gloria, íntimamente unidos entre sí, se elevan á cada golpe de remos de los gondoleros...

—¿Qué es eso...?

En el instante en que nuestra góndola tocaba las gradas de mármol, en medio de aquella calma que es como la atmósfera misma de Venecia, oí talló el estruendo de una murga estrepitosa, discordante y vulgar, que hacía desaparecer la poesía como ave que huye al sonido de un cornetín tocado por un payaso; que estropea el paisaje como un cartel chillón en medio de la artística fachada de San Marcos.

—¡Beppo...?

—¿Signor...?

—¿Qué es...?

Beppo hizo un gesto y, buscando con los ojos, me mostró á pocos pasos de nosotros, sobre el muro de un palacio, dos carteles pintorrajeados con dibujos al carbón.

¡Qué carteles...!

¡Qué dibujos en la artística Venecia...!

—Por todas partes los hay iguales á éstos, — dijo Beppo.

Uno de ellos decía:

¡CITTADINI!

Demonstrazione popolare anticlericale XX settembre.

Los dibujos eran de la clase de los que en Francia hacen las extremas izquierdas.

Había inscripciones por este estilo:

¡¡Morte pretro!!

Durante este espacio de tiempo la desagradable murga se aproximaba á nosotros, agravando á cada paso la deplorable impresión.

Al cabo de algunos instantes de espera, vi á una veintena de *cittadini* marchando uno á uno, por la estrechez de las calles como en la canción

Quand les oies s' en vont aux champs
La première marche par devant,

La seconde suit la première... etc., etc.
 Cuando las ocas se van á los campos
 la primera va por delante,
 la segunda sigue á la primera, etc. etc.
 (Canción popular francesa)

Todos llevaban grandes banderas y cierto número de ellos competían briosamente en hacer ruido— que otro nombre no cuadraba—con trombones, trompas, clarinetes, cornelines etc.

El trombón sobre todo ¡qué trombonazos!... Aquello era, por lo visto, la «gran manifestación anticlerical del 20 de septiembre», para conmemorar la toma de la puerta Pia... para protestar contra el Congreso Eucarístico de Londres... y para otras cosas tan *necesarias*.

Pasó delante de nosotros con la evidente intención de infundirnos admiración por aquellos campeones de la *libertad*.

Allí había familias extranjeras, americanas, inglesas, francesas, alemanas; y cada uno observaba la manifestación con una profunda conmiseración retratada en sus ojos.

Parecía tan lastimoso, tan mísero el ver aquellas gentes pagadas tal vez, echar los bofes soplando en sus instrumentos y rabiando contra la religión cuyas espléndidas iglesias bordeaban á cada paso... contra la fe que había hecho su ciudad grande entre todas, de la cual la joya de San Marcos no era sino prueba humilde...

Realmente aquello era negar su pasado, su presente, su porvenir... ¡suicidarse!... protestar contra su sola razón de ser, contra la única cosa que atrae á los extranjeros, sin la cual Venecia no existiría...

La risa dejaba su lugar á la compasión.

Y, viendo á mi alrededor como los americanos, aficionados en grande á las manifestaciones callejeras, levantaban los hombros con un brusco gesto de repulsión, me dije á mi mismo: «Decididamente, estas comedias anticlericales fastidian en todas partes...»

—¡Beppo!...
 —¿Signor?
 —¡Vamos á hacer nuestra oración en San Marcos!...

PIERRE L. ERMITE

Para construir ferrocarriles secundarios

Leemos en *El Economista*:

«Parece que los señores Tartiere, Suárez Inclán y marqués de Lema, por Asturias, y los señores marqués de Comillas, Sánchez de Toca, Zubiría y Chalbaud, por Bilbao, aparte de otros grupos de Castilla y Cataluña, tratan de constituir una empresa, que tendrá por finalidad la construcción de ferrocarriles secundarios y estratégicos.

»Cuenta con el apoyo decidido del Banco de España, habiéndose nombrado un Comité para ultimar los detalles de la constitución de la sociedad, del que forman parte los señores marqués de Comillas, Urquijo y Suárez Inclán.

»La nueva sociedad empezará desde luego, una vez constituida, los estudios y construcción de las líneas estratégicas, que saca á concurso, en primer término, el Gobierno, con arreglo al artículo 35 de la ley de 26 de marzo último, y que son las siguientes:

Una de vía ancha de Pontevedra á Ribadavia, pasando por Puente Caldelas, prolongación de la de Carril á Pontevedra; las de un metro necesarias para enlazar Carril con el Ferrol, el Ferrol con Irún y Figaredo con León, y las de un metro que faltan hasta completar las del mismo ancho en la costa S. SE., desde San Fernando á Cartagena, pasando por el Campo de Gibraltar, Málaga y Almería.

»El total á construir en esta primera etapa del plan de la Sociedad se calcula en unos 1.009 kilómetros.»

Sed buenos padres

Hoy que tan amenudo se habla de la lucha por la vida, hoy que el progreso material se desarrolla prodigiosamente, á medida que el sentido moral de las sociedades padece un doloroso retroceso, es tiempo de repetir á los padres de familia que su deber más imperioso para con sus hijos consiste en formarlos debidamente el corazón, con doctrinas y ejemplos, con el dulce consejo y el castigo necesario.

No os engañéis ¡oh padres!
 Amáis á vuestros hijos con la más honda ter-

nura de que es capaz el humano corazón. ¡Sabad amarlos!

Su porvenir os interesa tanto como ningún otro anhelo de vuestra alma. ¡Sabad dirigirlos!

Os afanáis sin descanso para proporcionarles comodidades y alegrías, pero eso no basta: la educación de su espíritu, no lo dudéis, debe preocuparos más que su vestido y su pan.

¿Los queréis felices? Hacedlos buenos.

¿Los queréis fuertes? Primero que sean humildes.

¿Los queréis sabios? Primero que sean creyentes.

¿Los queréis ricos? Atesorad virtudes en su pecho.

¿Los queréis poderosos? Hacedlos primero caritativos.

¿Intentáis que conozcan y ejerciten sus derechos? Que aprendan primero sus deberes.

¿Queréis que conquisten para sus frentes lauros inmarcesibles? Enseñadles primero á doblegarse ante el Supremo Señor de todas las cosas.

SELECTA

¡CABALLOS! ¡CABALLOS!

Suelta la crin, el belfo dilatado,
 la ancha nariz abierta al libre viento,
 de su destino plácido contento,
 salta y relincha el bruto por el prado.

Ni la espuela su vientre ha desgarrado,
 ni sofocó la rienda su ardimiento,
 ni jamás en sus lomos tomó asiento
 intrépido jinete alborotado.

¡Pobre animal! Soportarás la silla,
 y comerás medida la cebada,
 si la comes por rara maravilla;

Y, cuando llegue tu vejez cansada,
 morirás en la plaza de la villa;
 premio del trabajar: ¡una cornada!

LUIS MONTOTE

ANUNCIO

TEMPORADA DE INVIERNO

En la primitiva casa «Bonifacio Junquera» trasladada á la calle Mayor de Sánchez Ocaña, número 33, se ha recibido un inmenso surtido en boas piel, abrigos de señora y guantes, que se venderán á precios muy ventajosos.

Guantes de cabritilla para señora, á 5 pesetas los 3 pares; de gamuza y piel, forrados, para caballero, á 2'75 pesetas el par.

PRESEVARSE DEL FRIO

Un nuevo tejido maravilloso

Tiene gran interés el invento del fabricante sajón Emilio Claviez.

Se trata de un nuevo material semejante al papel.

Se llama este nuevo producto *xiolina* y es de fibra de madera, hilada en un hilo de papel, conteniendo un 96 por 100 de celulosa, como la que se usa en el papel de periódicos, y un 5 por 100 de algodón.

Se emplea exclusivamente para tejer y posee ciertas cualidades que le hacen muy útil.

No se parte, ni se encoge, ni se estira.

La humedad no produce efecto ninguno en él, y resulta excelente sustituto del algodón, el hilo, el yute y hasta la seda.

Combina las excelentes cualidades de los dos primeros tejidos dichos y su precio es como un tercio del precio del algodón y como una décima parte del precio del hilo.

Blanqueada, es como la nieve, pero, como papel que es, admite colores delicados en mayor escala que las telas.

Con esta tela-papel se pueden obtener distintos gruesos, según se quiera utilizar, como limpiabarridos y alfombras de caprichosos dibujos.

Una gran ventaja consiste en que se puede limpiar sacudiéndolo y lavarse sin el menor cuidado.

Si se añade á esto que la *xiolina* es substancia que no gusta á la polilla, se comprenderá que es un tejido ideal para las buenas amas de casa.

Mezclado con el yute en proporción de uno á tres, constituye una excelente tela de saco, muy ligera y, sin embargo, tan resistente como el yute solo, y cuesta la mitad.

También se emplea la *xiolina* para ciertas prendas de vestir: siendo sumamente porosa, pue-

de prestar grandes servicios en la confección de ropa interior, que resulta de mucho abrigo y, no obstante, muy ligera.

También se le puede dar la apariencia de dril de primera calidad, y esto permite hacer con la substancia en cuestión trajes imitando á los de dril, pero que no llegan á costar más de 25 pesos.

No hace mucho se han hecho siete toallas de *xiolina*, que se han vendido á cuatro pesos la docena.

La luz y la lluvia no alteran este tejido y esto supone una utilidad más, puesto que con él pueden hacerse fundas para muebles de jardín y toldos para ventanas y pórticos.

Cosas de Sarasate

Con motivo de la muerte de Sarasate varios periódicos han contado anécdotas del eximio artista.

Véase una de ellas:

Anunció el gran violinista, en una capital de Castilla la Vieja, dos conciertos á precios poco corrientes en aquella tierra y aunque había muchos deseos de oírle no se abonaron más que contadas localidades.

Llegó Sarasate y, en vista de lo ocurrido, decidió continuar el viaje aquella misma noche sin darse á conocer.

Por la tarde fué á una peluquería, situada enfrente de la fonda donde se hospedaba, y el barbero, que le sirvió, se empezó á lamentar de lo que ocurría, sin conocer á Sarasate y creyéndole uno de tantos viajeros como allí se detienen para admirar la hermosa catedral.

—Ya ve usted—decía—: no poder oír á Sarasate, porque la «gente gorda» no se atreve á pagar 15 pesetas por la butaca y ¡yo que estaba dispuesto á dar un duro por la entrada, haciendo un gran sacrificio! ¡Pocos deseos que tengo yo de oír á ese hombre!

Sarasate nada dijo y al terminar de servirse entregó deliberadamente para pagar un billete de 500 pesetas.

—No tengo cambio—dijo el peluquero.

—Bueno—replicó Sarasate—como vivo aquí enfrente, pase usted luego á la fonda, al cuarto número 15, y le pagaré.

Al poco tiempo el barbero llamaba á las habitaciones del gran artista.

Sarasate le mandó sentar, sacó del bolsillo una llavecita y, abriendo cuidadosamente la caja del violín, que estaba sobre la cama, dijo al peluquero:

—Ahora va usted á oír á Sarasate.

Juzgue el lector el efecto que esta declaración causaría en el «amateur».

Sarasate tocó dos composiciones, y al terminar dijo al «auditorio»:

—Ahora les puede decir á sus paisanos que ha oído usted solo á Sarasate y que le oyó... de balde.

DE VITICULTURA

ORUGAS DE LA VIÑA

La mayoría de las orugas ó *cuchs* restantes del verano, una vez vendimiada la viña, se introducen en las resquebrajaduras de la corteza de las cepas en donde pasan el invierno convirtiéndose en crisálidas que han de dar origen á las mariposas de la primavera siguiente.

Ha de dar, por tanto, excelentes resultados para aminorar la plaga, el practicar durante el invierno el descortezado de las cepas pues así se destruirían infinidad de crisálidas.

Para practicar esta operación con mucha facilidad y economía se expenden guantes de malla á propósito.

Al practicar el descortezado en cada cepa es esencial tener la precaución de poner al pie de ella una tela de saco ó lienzo para recoger las cortezas (y éstas no se esparzan por el suelo) que deben luego ser cuidadosamente recogidas, escaldadas, y, por fin, quemadas.

Con este procedimiento se consigue, además, combatir otros numerosos enemigos de la vid y puede completarse con la construcción de nidos artificiales al tiempo de vendimiar, esperando para recogerlos cuidadosamente y escaldarlos á que lleguen los primeros frios del invierno y, con ellos, haya crisalidado la oruga.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria del 22 de octubre de 1908

Da principio á las once de la mañana, bajo la presidencia del señor García Galindo y con asistencia de los señores Iñiguez, Zúñiga, Agero, Corrales, Moreno y Yuste.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

Doña Nemesia Hernández Bueno pide permiso para construir un caño de aguas sucias desde su casa núm. 85 de la calle de Colón.

A informe.

Tomás Muñoz Bruno demanda socorro para llevar á un hijo enfermo á que ingrese en un hospital de Madrid, y Nicolasa Antón, de 92 años, para ir á Salamanca é ingresar en aquel hospicio.

Se les pagará billete de 3.ª clase en ferrocarril.

Comisiones:

Hacienda que ha satisfecho el importe del último trimestre de provinciales del año 1906.

Instrucción queda autorizada para contratar de nuevo, por años, á partir del 1.º del próximo noviembre, el local, que ocupa la escuela de párvulos de la Corredera.

Y Policía para ordenar que se construyan capotes para varios guardias municipales.

A las once y media se levanta la sesión.

Sueltos y Noticias

LA MANIFESTACIÓN DEL DOMINGO

Fué en verdad imponente.

Se ha dicho que á ella asistieron de cinco á seis mil personas.

En ella se veían obreros y fabricantes, propietarios y empleados, profesores, médicos, abogados y otros hombres de carrera, sacerdotes inclusive.

Se organizó en la Corredera, como se había anunciado en una hoja, que se dió al público; á la cabeza se pusieron los presidentes de la Sociedad Económica de Amigos del País y de la Cámara de Comercio, que figuraban como organizadores, acompañados de otras personas; recorrió las calles de la Feria, Libertad, Reinoso, Sánchez Ocaña y Pardiñas y terminó en la Plaza Mayor.

Allí el presidente de la Económica leyó el mensaje, que se elevaría al Gobierno, en petición de que se derogara la real orden, consabida, el cual fué aprobado por aclamación y entregado al alcalde en la sala de sesiones del Ayuntamiento.

La manifestación, á la que fueron las sociedades obreras y otras con sus banderas ó estandartes, se disolvió con orden como se había realizado.

Después hubo una numerosa reunión en la Casa Consistorial.

Y en Madrid está una comisión compuesta del diputado á Cortes, el alcalde, el presidente de la Económica de Amigos del País y los fabricantes don Francisco Gómez-Rodulfo Yagüe y D. Tomás Hernández Agero.

Nosotros tenemos la convicción de que la real orden, por la que se establece el llamado uniforme de campaña, no se deroga.

Por contentos nos daríamos, supuesta la no derogación de dicha real orden, con que, con la manifestación y otras gestiones, se consiguiera que el Gobierno se hiciera cargo de las existencias de paños para el uniforme antiguo, que tienen los fabricantes y almacenistas de esta ciudad y que hemos oído calcular en 200.000 metros.

¿Que ésto les parece todavía mucho conseguir á algunos?

Pues cuando menos que se obtenga el que no se empiece á usar el repelido uniforme de campaña hasta que se hayan consumido las referidas existencias.

Cumpliendo órdenes superiores, la fuerza de este destacamento, formando una compañía, realizó ayer un paseo militar á Candelario, haciendo supuestos tácticos durante la marcha.

El lunes, 26, irá á la Calzada, el 27 al Puerto y el 28 á Sorihuela.

El día 21 del corriente falleció en Grajos, provincia de Avila, á la edad de 52 años, nuestro paisano D. Tomás Medina Muñoz.

Damos sentido pésame á su viuda, á su madre é hijos, á su hermano D. Prudencio y sobrino don Miguel Muñoz Elena, nuestros suscriptores, á su otro sobrino D. Patricio Atienza Agero, pariente de nuestro director, y á toda la demás familia del finado y pedimos para el alma de éste una oración á nuestros lectores.

DEL PANTANO

El lunes se reunieron en esta ciudad representantes de Candelario y Béjar, para tratar principalmente del aprovechamiento de las aguas del proyectado pantano de Navamuño, en combinación con el de otras, que no entrarían en el mismo.

Se cambiaron impresiones, se hicieron manifestaciones de concordia y amistad entre los dos pueblos y no se llegó todavía, sobre el particular, á un acuerdo definitivo.

A la reunión asistieron, por Béjar, el alcalde y los señores D. Bonifacio Rodríguez, D. Bernabé Sánchez-Cerrudo y D. Francisco Gómez-Rodulfo López, y, por Candelario, el alcalde, el síndico, el juez municipal, y tres vecinos más de dicha villa.

Pronto se celebrará otra reunión.

Ha sido nombrado juez de 1.ª instancia é instrucción de la capital de esta provincia el que lo fué de esta ciudad, nuestro particular amigo don José Margarida Rodríguez.

Enhorabuena.

Mañana, á las dos y media de la tarde, en la iglesia de las Hermanitas, junta mensual de la Venerable Orden Tercera de San Francisco, con plática por el R. P. Comisario.

Ha obtenido el título de perito electricista, con la calificación de sobresaliente, en esta Escuela Superior de Industrias, el aventajado alumno de la misma D. Agustín Moreno Castro.

Reciba por su nuevo triunfo nuestra felicitación.

Como bejaranos damos las gracias á la prensa de Salamanca, que en estos días ha mostrado sus simpatías á Béjar y ha publicado trabajos en defensa de los intereses económicos de nuestra querida ciudad.

Entre los periódicos salmantinos, que han realizado dicha campaña, se ha distinguido *El Castellano*, al cual, aunque contrario en ideas á nosotros, enviamos por ella en especial la expresión de nuestro agradecimiento.

TRIBUNALES INDUSTRIALES

La *Gaceta* ha publicado un decreto sobre implantación de tribunales industriales, á los cuales se confiere la competencia para entender en las reclamaciones civiles que surjan entre patronos y obreros ó entre obreros del mismo patrono, sobre incumplimiento ó rescisión de los contratos de arrendamiento de servicios, de los contratos de trabajo y aprendizaje, encomendándoles, además, materia de tan capital importancia como es la que se refiere á los pleitos, que se susciten con motivo de la ley de accidentes del trabajo hasta ahora provisionalmente sometidos á la jurisdicción ordinaria.

En lo sucesivo, y con arreglo á la misma disposición, el Gobierno podrá decretar el establecimiento de un tribunal industrial, no solamente cuando lo crea oportuno, sino también cuando lo pidan obreros y patronos de un territorio en el que la creación de aquél se crea conveniente ó necesaria.

Entre las capitales y cabezas de partido en las que se crean tribunales industriales están Salamanca y Béjar.

Repetimos la publicación del siguiente suelto:

«En Salamanca se hallan vacantes varias becas para niños de coro, las cuales serán provistas por oposición.

A los que sean agraciados con ellas se les dará alimentación y educación é instrucción, especialmente musical, de canto, piano y hasta armonía, y carrera eclesiástica, si quieren seguirla, ó, si no, la del magisterio.

Los aspirantes á dichas becas deberán tener de 8 á 10 años de edad, saber leer y escribir y poseer voz de tiple.

Según nuestras noticias, la oposición consistirá principalmente en pruebas de voz.

Las solicitudes se dirigirán al cabildo de la Santa Iglesia Catedral Basílica de Salamanca, en

papel simple, y han de ir acompañadas de la fe de bautismo del peticionario y certificado facultativo, en papel simple también, de que no padece enfermedad alguna.

Los aspirantes tienen que estar en Salamanca, para poder entrar en las oposiciones, el día 30 del corriente.»

En nuestra redacción tenemos un ejemplar del *Reglamento de niños de coro* de Salamanca.

M. Emile Gorce, liquidador que fué de los bienes de varios conventos de Tours (Francia) murió hace poco, teniendo antes la dicha de arrepentirse y de reconciliarse con la Iglesia.

La masonería, que se sirvió de él para llevar á cabo su obra de expoliación, no se ha atrevido á explotar su cadáver, que velaron, en cambio, rogando por el alma del difunto, las mismas religiosas: cuya expulsión y expoliación se realizaron en vida del finado.

Desde el 17 del corriente hasta el día de hoy han fallecido en nuestra ciudad: Antolín Fuentes Sabugo, casado, de 55 años; Ambrosio González Sánchez, casado, de 58 y Bernarda González Díaz, viuda, de 66.—R. I. P.

Además los niños N. del Rio Hernández, de 8 meses y Cándida Gil Sánchez de 4 años.

Volvemos á rogar á los señores suscriptores de fuera de la localidad, que se hallan en descubierto en el pago de su suscripción á este periódico, que se sirvan ponerse al corriente en el mismo cuanto antes les sea posible.

Dijimos que en esta semana llovería más que en la anterior, pero que no sería toda ella de mal tiempo.

Y llovió el domingo bien y el jueves á las seis de la mañana también en abundancia y fueron días buenos el lunes, martes y miércoles.

La semana próxima será, «meteorológicamente», muy accidentada: vientos, lluvias y probablemente nieve.

No andarse con bobadas, esperando á noviembre para coger los abrigos.

PASATIEMPOS

CHARADA

Nunca he querido cruzar
El *prima dos* á *dos tres*.
Nunca cantar he sabido
La *tercera* tal cual es.
Jamás contar he logrado
Los *una cuatro*, que ves,
Y jamás tuve confianza
En mi *todo*. ¿Sabes qué es?
Pues son unos caballeros,
O que lo debieran ser

FUGA DE CONSONANTES

.o.a.o. .o.e.a.a.
a. .e.e.e.i.o,
e. a. .o.e.e. .a.e
.ue .e. .u.i.o

PROBLEMA DE TRESILLO

¿De qué manera debe hallarse la contra para que, jugando á cartas vistas, se pierda un juego de mala; basto, punto, sota, dos y tres, dos reyes y un fallo?

Las soluciones en el número próximo.

Se publicarán los nombres de los que las remitan.

ADMINISTRACIÓN DE "LA VICTORIA,"

Estado de cuentas de suscriptores de fuera de Béjar

Madrid.—B. J. S.—Id. fin diciembre 908.
Madrid.—C. G.—Id. fin septiembre 908.
Azuaga.—M. N.—Id. fin septiembre 909.
Peraleda de la Mata.—B. N.—Id. fin mayo 909.
Madrid.—R. M.—Id. fin abril 909.
Madrid.—P. H.—Id. fin diciembre 908.
Madrid.—Vda de M. de la P.—Id. fin agosto 909.
Madrid.—T. G.—Id. fin diciembre 908.
Navacarros.—R. L. D.—Id. fin julio 908.
Sorihuela.—Sr. C. P.—Id. fin julio 908.
Palomares.—P. C. H.—Id. fin julio 908.
La Canal de Carriedo.—B. H. G.—Id. fin abril 909.

(Continuará).

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCION DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO

Mansilla, 35. BÉJAR

¡OJO, SEÑORES!

El que esté á bien con su estómago que no use vinos adulterados.

Tinto clarete y blanco dorado de Valdepeñas expende

Francisco Iniguez (Merinas, 30).

Esta casa vende sus vinos como los recibe de procedencia, sin adulteración de ningún género.

MANUEL ANAYA PUENTE

empezará desde 1.º de octubre próximo á dar lecciones de Teneduría de libros por Partida doble en su domicilio.

Detalles: Mansilla, 37.—BÉJAR.

RAFAEL CALZADA

importador de cacao, cafés y canelas directamente de los puntos productores.

Tiene el honor de suplicar á cuantos elaboran el chocolate en casa que no compren cacao, canelas y azúcares, propios para el mismo, sin antes pedir muestras en esta casa, que las facilitará á domicilio seguidamente.

Las grandes existencias, selectas clases y módicos precios, que tiene en los artículos mencionados, son causa para que se beneficie el comprador que solicite su muestrario.

SE ARRIENDA

la tienda de la casa núm. 56, de la calle de Sánchez Ocaña, donde últimamente estuvo la sucursal de la droguería de la viuda de D. Pablo Trias.

Informará D. RUFINO AGERO, PUERTA DE AVILA.

Asenjo y Romero (MANOLILLO)

En esta casa se ha recibido un gran surtido en paños negros y novedades, para caballeros, de diversas clases, desde 150 pesetas vara en adelante, y géneros para abrigos y vestidos de invierno de señoras y para pellizas de caballero.

No comprar sin visitar antes esta tienda.

ASENJO Y ROMERO (MANOLILLO)

Frente al reloj de San Gil

RELOJERÍA Y FÁBRICA DE SELLOS

DE

ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN

Esta casa servirá el sello oficial para franquicia, conforme al R. D. inserto en la Gaceta del 23 de septiembre, á 22 pesetas los de bronce y 6'25 los de cauchout, con caja y almodadilla.

Sabido es que los sellos de esta casa duran muchísimo y son de gran perfección.

No debe importar gastar algo más en un utensilio, que es casi para toda la vida.

Al hacer los pedidos, envíese la inscripción muy clara, el importe y la dirección de la persona á quien ha de mandarse el paquete.

Los envíos por correo, certificados, cincuenta céntimos de peseta.

46, Sánchez Ocaña, 46.—BEJAR.

“La Paternal,”

Compañía anónima de seguros contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor FUNDADA EN EL AÑO 1843 CAPITAL SOCIAL Y GARANTÍAS: 79.000.000 PTAS

Esta compañía es una de las que mayor cartera poseen de cuantas en su clase operan en España.

Los 64 años de antigüedad de esta compañía, cuyas operaciones en España llevan de fecha más de 50 años; su importante capital; la enorme suma que lleva pagada por siniestros desde su fundación, que asciende á pesetas 117.792.733, y los capitales asegurados hasta hoy, que se elevan á 67.001.678.716 pesetas, la recomiendan al favor del público.

La compañía «LA PATEKNAL» admite en sus contratos la jurisdicción del Tribunal del distrito donde ha sido firmada la póliza.

Las personas, que deseen hacer algún seguro, pueden á vistarse con el subdirector nombrado para los partidos judiciales de Béjar y Sequeros, (provincia de Salamanca), Piedrahita y Barco de Avila, (provincia de Avila), Hervás y Plasencia, (provincia de Cáceres), Don Crisanto Rodríguez González.

Plaza Mayor núm. 1.--Béjar

DISPONIBLE

Comercio de Gabriel López Gosálvez

En este acreditado establecimiento se ha recibido un extenso y variado surtido en géneros para la presente estación, tanto en Mantonería, Pañería, Capas, Tapabocas, Colchas y Cobertores, como en Toquillas y demás géneros de punto, que cede á precios reducidísimos.

Esta casa compra en las mismas fábricas y por grandes partidas, con lo cual consigue precios muy ventajosos y así se explica que pueda vender tan barato.

Tiene en Guijuelo una importante y buena Sucursal. EN BEJAR: mayor de Pardiñas, 8 y 10, antiguos locales de Galindo, junto á la plaza.

EN GUIJUELO: plaza mayor, 15.

En el desmote químico

se arrienda un local independiente para instalar un surtido de hilar ú otras máquinas.

MANUEL ANAYA MANSILLA, 37.—BÉJAR.

Se vende

un edificio-obrador sito en la Solana frente á la casa de don Leocadio Cascón y hermanos. Informarán en el despacho de don Juan Manuel Galindo, calle de las Armas núm. 2.

DISPONIBLE

ESPECÍFICOS
DEL
DR. HUMPHREYS
Medicamentos de fórmulas conocidas é indicadas en cada frasco

Específico núm. 5, contra la disentería y el cólico bilioso.
» 7, contra la tos, resfriados y bronquitis.
» 10, contra la indigestión y estreñimiento.
» 14, contra las erupciones y erisipelas.
» 15, contra el reumatismo.

Precio del frasco ptas. 1'75
Depósito General para España: ALFREDO RIERA é HIJOS, Nápoles, 166, Barcelona
(NOMBRE REGISTRADO)
Se da gratis á quien lo pide el manual completo del Dr. Humphreys.
DE VENTA EN DROGUERÍAS Y FARMACIAS.



ALERTA, HEREDEROS

COMPETENCIA EN FUNERARIA

Ya que tantos desvelos y gastos me costó implantar el servicio en forma antes desconocida, no he de abandonarlo; imitaré al que siembra.

Estoy dispuesto á demostrar con los hechos que no hay otra casa ni más, ni mejor surtida, ni que más beneficios proporcione en dicho ramo.

En cuanto al servicio, diré, con satisfacción, que no he tenido una sola queja de cuanto se me ha encomendado en funerales, tanto en la puntualidad de la hora, prontitud en los pagos, exactitud y claridad en las cuentas y comprobantes, etcétera, etcétera.

GRANDES ECONOMÍAS

Por estar muy recargado de artículos, creo que perdiendo ganaré al darles salida.

En cajas hay más de 100 incluso las modernas y las de remates metálicos, cual no hay otras, como puede verse y sus precios.

En adornos y coronas gran surtido á precios baratísimos: véanse muestras en el escaparate de D. Lino Arias. (También hay de alquiler.)

En cera sin rival: en surtido, clases y precios, véanse los siguientes:

Por consumo de cada cirio en funeral de 1.ª 0'35
» » » » » de 2.ª 0'30
» » » » » de 3.ª 0'25

cada dos velas igual á un cirio.
Para administrar el Santo Viático sólo 0'15 por cada un cirio.

Para el cementerio 0'15 por onza de merma.
Se ceden las andas y se practican las diligencias gratis.

LA SOLEDAD, ILDEFONSO HERNÁNDEZ, BÉJAR.
Esta casa es la única que tiene la tan acreditada cera de Vitoria.

Provincia de _____

Sr. D. _____